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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 16 / 2018 
22 de Agosto de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou ainda que o Sr. Vereador Vasco Marques não pode estar 

presente na reunião pois encontra-se no uso legal de férias, pelo que se considerou 

justificada a sua falta nesta reunião 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual deliberação sobre pedidos de apoio da Associação Mac TT de 

Mação. 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Cultural e 

Recreativa “Aldeias de São Bartolomeu”. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Recreativa e 

Cultural de Chão de Codes. 

6) Discussão e votação de proposta de número de Bolsas de Estudo a atribuir no 

ano letivo de 2018/2019. 

7) Discussão e votação de proposta de Acordo de Cooperação Institucional e 

Educacional entre a Fundação Bissaya Barreto e o Município de Mação. 

8) Análise e eventual deliberação da informação da Divisão Administrativa e 

Financeira sobre rescisão de Contrato de Arrendamento – Centro de Negócios de 

Mação. 

9) Discussão e votação de proposta de aquisição de terreno na freguesia de 

Cardigos (junto à Praia Fluvial de Cardigos). 

10)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 
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a) Delfim Pedro Canas – Certidão  

b) Projecção Três – Turismo, Lda. - Certidão 

c) Herança de Maria Catarina - Certidão 

d) João Luis Antão Inácio – Junção de elementos 

e) OPCEM – Construtora Eletromecânica, Lda. – Legalização de edifício 

f) José Marques da Silva Moleiro – Construção de garagem e arrumos 

g) Vila Falua – Conde e Santos, Lda. – Prorrogação de prazos 

h) Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Mação – Restauro Igreja Matriz 

i) Luis António Alves Gonçalves – Viabilidade de construção 

j) Maria Isilda Bento Raimundo – Ampliação de varanda e alpendre. 

k) Miguel Jorge Lopes Chapa – Reconstrução de edificio 

11)Outros assuntos. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 
Aprovada por unanimidade, a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

-----------------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------- ---- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria n.º 159, respeitante ao 

dia 21 de Agosto de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 557 

120,66€ (quinhentos e cinquenta e sete mil, cento e vinte euros e sessenta e seis 

cêntimos); Operações Não Orçamentais: 76 770,12€ (setenta e seis mil, setecentos e 

setenta e euros e doze cêntimos). 

-----------------UNIÃO DISTRITAL DAS IPSS DO DISTRI TO DE SANTARÉM----------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da União das IPSS do Distrito de Santarém, 

datado de 2 de Agosto de 2018, no qual agradece subsídio anual atribuído pela Câmara 

de Mação àquela União Distrital das IPSS. 

------------------------------------------------------PROTEJO-------------------------------------------------- 

CARTA ABERTA SOBRE MORTANDADE DE PEIXES NO RIO TEJO  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Protejo, Movimento pelo Tejo, datado de 5 

de Agosto de 2018, no qual envia, para conhecimento, Carta Aberta ao Senhor Ministro 

do Ambiente sobre as Mortandades de Peixe no Rio Tejo. 

------------------------------------------------------PROTEJO-------------------------------------------------- 

LICENÇA AMBIENTAL DA CELTEJO - PARECER 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Protejo, Movimento pelo Tejo, datado de 3 

de Agosto de 2018, no qual envia, para conhecimento, parecer deste Movimento sobre a 

licença única ambiental da Celtejo. 

---------------------------------------------------ALTICE--------------------------------------------- ----------- 

MEDIÇÃO DE EMISSÃO DE FEIXES HERTZIANOS – MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Altice, datado de 26 de Julho de 2018, no 

qual envia os relatórios com os resultados da medição e monitorização dos níveis de 

intensidade dos campos eletromagnéticos resultantes da emissão de estações de Feixes 

Hertzianos instalados no município de Mação. 

-----------------------------------------ASSOCIAÇÃO  MAC TT--------------------------------------------- 

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA REALIZAÇÃO DE OBRAS DE B ENEFICIAÇÃO 

NA ESCOLA FIXA DE TRANSITO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Mac TT, datado de 22 de Julho 

de 2018, no qual solicita autorização para realização de obras de remodelação e 

beneficiação da escola fixa de trânsito, transferindo a secretaria para a sala teórica, 

aumentando dessa forma a área útil do hall de entrada. 

O Sr. Presidente informou que já esteve no local, onde tomou conhecimento do que esta 

associação pretende alterar, que considera ser viável pelo que propõe que a Câmara 

autorize o solicitado. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-----------------------------------------ASSOCIAÇÃO  MAC TT--------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Mac TT, datado de 8 de Agosto 

de 2018, no qual informa que esta associação vai realizar, no dia 25 de Agosto de 2018, 

a 3ª Prova do Campeonato Nacional de Super Enduro e solicitam apoio logístico para a 

mesma (listagem que fica anexa aos documentos da presente reunião). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação MACTT, datado de 08/08/2018, e nos 

termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

---ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA “ALDEIAS DE SÃO  BARTOLOMEU”— 

PEDIDO DE APOIO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Cultural e Recreativa Aldeias de 

São Bartolomeu, datado de 13 de Agosto de 2018, no qual informam que irão realizar a 

sua Festa de Verão nos dias 24, 25 e 26 de Agosto de 2018 e solicitam cedência de 

motoniveladora para limpeza do espaço envolvente à associação, onde decorrerá a 

referida Festa. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação Cultural e Recreativa “Aldeias de São 

Bartolomeu”, datado de 13/08/2018, e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar o solicitado. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

---------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DE CHÃO DE CODES----------- 

PEDIDO DE APOIO – RATIFICAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa e Cultural de Chão 

de Codes, datado de 14 de Agosto de 2018, na qual solicita cedência de 15 baias para 

evento que vão realizar no dia 19 de Agosto de 2018. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação Recreativa e Cultural de Chão de 

Codes, datado de 14/08/2018, e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo 

I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara 

ratifique a decisão tomada de apoiar esta associação com a cedência do material 

solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão, conforme proposta 

apresentada. 

-----------------------ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTU DO 2018/2019------------------------- 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“ No âmbito do Regulamento Municipal para Atribuição de Bolsas de Estudo de Mação, e 

considerando os objetivos de apoiar a continuação dos estudos a jovens cujas 

possibilidades económicas não lhes permita fazê-lo apenas pelos seus próprios meios, 

bem como colaborar na formação de quadros técnicos superiores, residentes na área 

geográfica do Concelho de Mação, contribuindo assim para um maior e mais equilibrado 

desenvolvimento social, económico e cultural e nos termos da alínea hh) do n.º 1 do 

artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que, à semelhança dos anos anteriores, a Câmara Municipal de Mação possa 
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atribuir um total de 18 bolsas no Ano Letivo 2018/2019, sendo que o número de novas 

bolsas dependerá sempre do número de renovações verificadas.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------------ACORDO DE COLABOR AÇÃO----------------------------------------- 

ACORDO DE COLABORAÇÃO INSTITUCIONAL E EDUCATIVA ENT RE A 

FUNDAÇÃO BISSAYA BARRETO E O MUNICÍPIO DE MAÇÃO 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“ Atenta à formação pessoal e educativa dos seus Munícipes, neste caso dos mais 

jovens e desde a mais tenra idade, a Câmara Municipal de Mação tem envidado todos 

os esforços no sentido de promover e/ou apoiar atividades que contribuam para o seu 

saudável crescimento. 

Neste contexto, e dada a importância do Projeto “Grupos Aprender, Brincar, Crescer nos 

territórios afetados pelos incêndios”, promovido pela Fundação Bissaya Barreto e pela 

Fundação Calouste Gulbenkian, proponho que seja celebrado o Acordo de Cooperação 

Institucional e Educativa entre a Fundação Bissaya Barreto e o Município de Mação, que 

se anexa. 

Este Projeto configura uma mais-valia para famílias com crianças dos 0 aos 4 anos que 

não frequentam respostas formais – creches ou jardins de infância – em Municípios 

afetados pelos incêndios de 2017, como é o caso de Mação. 

Esta proposta insere-se nos termos da alínea u) do nº 1 do artigo 33º - Anexo I da Lei nº 

75/2013, de 12 de Setembro, na sua atual redação: “Apoiar atividades de natureza 

social, cultural, educativa (…) de interesse para o Município”, sendo a Educação um dos 

direitos defendidos pela Constituição Portuguesa”. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

-------------------------------CENTRO DE NEGÓCIOS DE MAÇÃO-----------------------------------

RESCISÃO DE CONTRATO 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. Mário Lima, datada de 24 de Julho de 

2018, na qual informa sobre intenção de rescindir o contrato de arrendamento de espaço 

no Centro de Negócios, a partir do último dia de agosto. 

Foi presente a seguinte informação do Serviço de Contabilidade: 

“De acordo com a informação remetida pelo Sr. Mário Lima, relativamente à 

comunicação da intenção de rescisão de contrato de arrendamento de espaço no Centro 

de Negócios de Mação, de acordo com a Cláusula 7ª do Contrato de arredamento e com 

o disposto no nº 5 do artigo 11º, Capítulo III, do Regulamento/Normas do Centro de 
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Negócios de Mação, o mesmo refere que “a denúncia do contrato por parte do 

empreendedor/promotor pode operar-se  livremente, com a antecedência mínima 

de 3 (três) meses, por escrito, por carta  registada com aviso de receção dirigida ao 

presidente da Câmara Municipal de Mação ”, cumpre informar que, o Sr. Mário Lima 

não cumpriu o pressuposto da referida cláusula e do referido ponto do regulamento, seja 

pelo incumprimento do prazo mínimo como pela forma que efetuou a comunicação. Para 

aplicação do disposto no nº 9 do artigo 13º, Capítulo IV, do Regulamento/Normas do 

Centro de Negócios de Mação, é de todo conveniente que os serviços competentes 

procedam à avaliação do estado original do(s) espaço(s), para que haja lugar à 

devolução da Caução ou aplicação de Sanções conforme o pressuposto na alínea b) do 

nº1, artigo 15º, Capítulo V do já referido Regulamento. 

Para que, se possa ainda efetuar uma avaliação geral do cumprimento do pagamento 

das rendas e caução, cumpre informar que o Sr Mário Lima à data desta informação, 

havia procedido ao depósito Caução e que as rendas se encontram liquidadas até ao 

mês de Julho de 2018.” 

Face à informação apresentada o Sr. Presidente propôs que a Câmara aceite a rescisão 

do contrato de arrendamento de espaço no Centro de Negócios de Mação, solicitada 

pelo Sr. Mário Lima desde que seja liquidada a renda referente ao mês de agosto de 

2018. Mais propôs que seja devolvida a caução se, após avaliação dos serviços 

competentes, for considerado que o espaço está conforme o estado original. 

As propostas apresentadas foram aprovadas por unanimidade. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

----------------------------------------AQUISIÇÃO DE TERRENOS--------------------------------------- 

AQUISIÇÃO DE TERRENOS NA ENVOLVENTE DA PRAIA FLUVIA L DE CARDIGOS 

Na sequência da deliberação da reunião de 11 de Julho, o Sr. Vereador António Louro 

informou que se verificou uma deficiência na comunicação deste assunto com os 

proprietários dos terrenos em causa e, posteriormente, após aprovação da aquisição 

pelo valor de 0,80€/m2, valor padrão que a Câmara utilizou para os terrenos que 

adquiriu naquela zona e que não apresentavam diferencial de matéria - prima florestal 

que justificasse, vieram os mesmos reclamar que o preço seria 1.00€/m2. Assim, 

considerando que a Câmara teve a posse do terreno vários anos, e face à informação do 

Gabinete Florestal e Proteção Civil Municipal, que fica anexo aos documentos da 

presente reunião, a Câmara deliberou adquirir os seguintes terrenos a Cabeça de Casal 

na Herança de Mário Matias, pelo valor de 2.520,00€ (dois mil quinhentos e vinte euros): 
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- Artigo matricial nº 113, Secção AA, denominado Lagar Novo, da Freguesia de 

Cardigos, com a área total (ha): 0,164000 

- Artigo matricial nº 114, Secção AA, denominado Lagar Novo, da Freguesia de 

Cardigos, com a área total (ha): 0,064000 

- Artigo matricial nº 115, Secção AA, denominado Lagar Novo, da Freguesia de 

Cardigos, com a área total (ha): 0,024000 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQURENTE: PROJECÇÃO TRÊS – TURISMO, LDA. 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Projecção Três – Turismo, Lda., registado na secretaria sob o nº 9986 

em 27 de Julho de 2018, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o 

artigo nº 295, secção AZ da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, 

concelho de Mação, é atravessado por um caminho público de terra batida, podendo vir 

a formar duas parcelas de terreno distintas e autónomas entre si. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQURENTE: DELFIM PEDRO CANAS 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Delfim Pedro Canas, registado na secretaria sob o nº 9988 em 27 de 

Julho de 2018, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o artigo nº 

296, secção AZ da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, concelho 

de Mação, é atravessado por um caminho público de terra batida, podendo vir a formar 

duas parcelas de terreno distintas e autónomas entre si. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQURENTE: HERANÇA DE MARIA CATARINA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Herança de Maria Catarina, registado na secretaria sob o nº 9520 em 

18 de Julho de 2018, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o 

artigo nº 114, secção P da Freguesia de Amêndoa, concelho de Mação, é atravessado 

por um caminho público de terra batida, podendo vir a formar duas parcelas de terreno 

distintas e autónomas entre si. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQURENTE: JOÃO LUIS ANTÃO INÁCIO 
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A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de João Luís Antão Inácio, registado na secretaria sob o nº 10252 em 3 de 

Agosto de 2018, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o artigo nº 

244, secção AB da Freguesia de Amêndoa, concelho de Mação, é atravessado por uma 

rua pública asfaltada (Rua do Lombeiro), podendo vir a formar duas parcelas de terreno 

distintas e autónomas entre si. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE VEDAÇÃO EM PRUMOS DE M ADEIRA 

REQUERENTE : LUÍS ANTÓNIO ALVES GONÇALVES 

Presente requerimento de Luís António Alves Gonçalves, registado na Secretaria sob o 

nº 10330, em 6 de Agosto de 2018 no qual requer informação sobre a viabilidade de 

construção de uma vedação em prumos de madeira e rede. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que a construção 

de uma vedação em prumos de madeira e rede é considerada uma obra de escassa 

relevância urbanística e como tal isenta de controlo prévio. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

PRORROGAÇÃO DO PRAZO PARA ENTREGA DE ESPECIALIDADES  

REQUERENTE : VILA FALUA – CONDE & SANTOS, LDA. 

Presente requerimento de Vila Falua – Conde & Santos, Lda., registado na Secretaria 

sob o nº 10594, em 9 de Agosto de 2018 no qual requer prorrogação do prazo 

estabelecido para a entrega dos projetos das especialidades relativo ao processo de 

obras 02/2017/35/0. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que não se vêm 

quais quer inconvenientes na prorrogação do prazo para a entrega dos projetos das 

especialidades por mais três meses, devendo este ser contabilizado a partir da data do 

termo do prazo inicialmente concedido. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade que se notifique o requerente para 

suprir, no prazo de 90 dias, as omissões/deficiências constantes no parecer dos 

Serviços técnicos dos seguintes processos: 

- De José Marques da Silva Moleiro – Aboboreira 
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- De OPCEM – Construtora Eletromecânica, Lda. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, o seguinte processo: 

- De Miguel Jorge Lopes Chapa – Venda Nova 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- De Maria Isilda Vitória Bento Raimundo, residente em Agualva – Cacém, para 

ampliação de alpendre e varanda, em Ortiga; 

- De Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Mação, sito em Mação, para 

conservação e restauro do edifício da Igreja Matriz de Mação. 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

CEDÊNCIA DA ESCOLA DE CARREGUEIRA 

O Sr. Presidente informou que foi solicitada pela Associação de Carregueira a cedência 

do edifício da antiga escola primária de Carregueira, nos dias 7, 8 e 9 de Setembro de 

2018, durante as festas de verão daquela localidade para um grupo de jovens 

universitários aí pernoitarem durante a sua estadia nos dias das referidas festas e 

propõe que a Câmara ceda o edifício solicitado, conforme vem sendo prática nos últimos 

anos. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

MELHORAMENTOS NO CAMPO DE FUTEBOL DE ORTIGA 

O Sr. Presidente informou que a Câmara recebeu um pedido de apoio, da Liga Regional 

de Melhoramentos de Ortiga, para ajudar na realização de alguns pequenos 

melhoramentos no campo de futebol de Ortiga. 

Mais informou que já se deslocou ao local, acompanhado pelo Encarregado Geral da 

Câmara e vai ser feito o apuramento dos custos necessários e, posteriormente será 

presente na Câmara uma proposta para o apoio a conceder, como é prática nestes 

casos. 

ENCONTRO DE BANDAS 
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O Sr. Presidente informou que se vai realizar no dia 25 de Agosto de 2018, o Encontro 

de Bandas, que este ano terá lugar no Largo dos Combatentes e para o qual deixa o 

convite a todos os membros da Câmara. Mais refere que o Encontro de Bandas este ano 

vai contar com a participação de uma banda dos Açores, que estará entre nós alguns 

dias e que, conforme era previsível, este Encontro vai ter implicações logísticas e 

financeiras com algum significado, que contará com o apoio da Câmara, que será 

especificado posteriormente pois ainda não está definido o número de pessoas a 

transportar do aeroporto e também nas deslocações dentro do nosso concelho. 

Considera que é um esforço comportável e que é justo também que a Câmara possa 

fazer este acompanhamento à Filarmónica União Maçaense e a este evento que é 

sempre salutar. 

RUAS ENFEITADAS DO PEREIRO 

O Sr. Presidente informou que as Ruas do Pereiro estão enfeitadas, voltando assim a 

cumprir-se a tradição, após um ano de interregno, em que não foi possível reunir as 

condições para a realização da mesma. 

Deixa uma palavra de congratulação às pessoas do Pereiro e à sua Associação pelo 

esforço que estão a fazer para que tudo esteja em condições para a inauguração deste 

evento, amanhã, dia 23 de Agosto, para o qual os membros da Câmara foram 

convidados e onde terão a oportunidade de ver o resultado do trabalho das pessoas 

desta povoação. 

DIA DO EMIGRANTE 

O Sr. Presidente informou que se comemorou no passado dia 15 de Agosto o Dia do 

Emigrante, no Jardim Municipal e que contou com a presença dos membros da Câmara 

e de um número ainda significativo de emigrantes. Considera que foi um encontro muito 

digno e que foi do agrado das pessoas que estiveram presentes. 

Mais informou que foi descerrada, nesse dia, uma placa alusiva à reabilitação do Jardim 

Municipal. 

POTENCIALIDADES DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente refere que considera importante que o Concelho de Mação não seja 

conhecido somente pelas más razões, como os incêndios e, por isso considera 

importante referir que, para além do trabalho que a comunicação social local e regional 

faz, este mês de agosto, passaram algumas reportagens na televisão sobre as praias 

fluviais do nosso concelho, bastante elogiosas, e a praia fluvial de Ortiga foi capa do 

jornal Expresso. Também o Macfire foi objeto de notícia e estes factos a todos nos 
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devem deixar satisfeitos, nomeadamente naquilo que diz respeito ao potencial que as 

nossas praias fluviais possam ter. Mais refere que quem esteve atento, terá notado o 

que se tem passado este verão com a afluência das pessoas às nossas praias fluviais e, 

de alguma forma, também ao Parque de Campismo. 

Considera que esta Câmara deverá ter uma reflexão futura, com profundidade, 

relativamente ao potencial que podemos tirar destas praias que já estão instaladas e de 

outras realidades que o concelho tem. 

VISITA DO SR. PRESIDENTE DA REPÚBLICA  

O Sr. Presidente informou que, hoje mesmo, sairá uma carta do Presidente da Câmara 

de Mação para o Sr. Presidente da República a relembra-lo que Mação tem praias 

fluviais de excelência, e uma vez que o Sr. Presidente da República já visitou e continua 

a visitar territórios que foram atingidos fortemente por incêndios florestais, considera que 

a sua presença no concelho de Mação, a breve prazo, para visitar uma das nossas 

praias fluviais será de todo adequada, uma vez que ele está, e bem, a tentar puxar por 

aquilo que o interior tem de bom, sendo seu entendimento que as praias fluviais se 

inserem precisamente nessa qualificação. Se há concelho que muito tem investido nesta 

área e tem tentado fazer um trabalho honesto nesta matéria, é o concelho de Mação, 

com a colaboração de inúmeras pessoas e entidades e, por isso seria muito importante 

que o Sr. Presidente da República viesse dar esse conforto à população do concelho de 

Mação, visitando qualquer uma das praias fluviais do nosso concelho. 

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA  LOPES----------------------------------- 

DIA INTERNACIONAL DA JUVENTUDE 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se realizou a comemoração do Dia 

Internacional da Juventude, no passado dia 12 de agosto, nas piscinas municipais 

descobertas, tendo sido um dia cheio de atividades para os mais jovens, que teve uma 

boa adesão por parte dos mesmos e que correu de forma muito positiva. 

MUROS DE RECEITAS EM MAÇÃO 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, âmbito do Mestrado Erasmus Mundus 

que Mação acolhe através do seu Museu e Instituto Terra e Memória e que traz, todos 

os anos, dezenas de alunos estrangeiros à nossa Vila e ao nosso Concelho, este ano 

uma das alunas finalistas está a criar, em Mação, Muros de Receitas.  

Mais informou que o trabalho que a aluna Priscilla Mendes está a desenvolver, os Muros 

de Receitas, já está a ganhar forma e já foram pintados dois muros com receitas, na vila 

de Mação, na Rua do Alfanzil e no Largo dos Combatentes. 
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Informou ainda que o grande objetivo da referida aluna é preservar a tradição alimentar 

de Mação, sendo que se apoiou muito na Carta Gastronómica "À Mesa em Mação", com 

a valorização daquilo que se conhece desta forma de património cultural imaterial; 

recuperar e promover a nossa cultura; proteger as matérias primas do ponto de vista da 

nossa biodiversidade e natureza; aproximar as pessoas, envolver a população para que 

se identifique com as suas próprias tradições e, também, compreender os nossos 

hábitos alimentares. 

---------------------------SR.ª VEREADORA CLÁUDIA C ORDEIRO---------------------------------- 

AGRADECIMENTO 

A Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro deixou uma palavra de agradecimento pela 

cordialidade com que foi recebida e tratada nesta Câmara, nos quase dois meses em 

que substituiu o Sr. Vereador Nuno Barreta. 

O Sr. Presidente refere que a cordialidade foi recíproca por parte da Sr.ª Vereadora 

Cláudia Cordeiro e que considera que isso deve também ficar registado. 

------------------------------------INTERVENÇÕES DO PÚBLICO--------------------------------------- 

SR.ª D. MARIA ODETE PEIXINHO 

Presente na reunião a Sr.ª D. Maria Odete Peixinho, residente na Rua do Ribeiro, em 

Mação que informou sobre necessidade de limpeza da referida rua, onde se acumulam 

imensas folhas das árvores e lixo e solicitou intervenção na mesma. 

Relativamente à limpeza solicitada, o Sr. Presidente informou que irá informar os 

serviços da situação relatada para que se resolva a situação apontada. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnica, subscrevo e 

assino: 


